

LE JUBILÉ. L'an 1875 s'ouvre sous d'heureux auspices. Notre St Père accorde un Jubilé pour tout le monde catholique et la célébration s'en fera, ou pourra s'en faire, partout en même temps qu'à Rome. Pie IX est le seul pape qui ait vu, sous son pontificat, deux grands jubilé. C'est lui qui a accordé celui de 1850.

Le Saint Père jouit toujours d'une excellente santé. Aux fêtes de Noël et du Jour de l'an, Sa Sainteté a reçu en audience une foule de personnes et a prononcé plusieurs discours dont nous ferons plus tard des extraits.

ESPAGNE—Alphonse XII, fils d'Isabelle II, ne sera pas roi sans coup feir; il ne le sera que par droit de conquête. Don Carlos, Charles VIII, prétend l'être par droit de naissance. La guerre des Carlistes et des Cristinos est imminente. Les deux prétendants implorent la bénédiction du St. Père qui la leur donne au point de de vue *spirituel* tout en remarquant qu'on a l'air de lui demander des bénédictions politiques

Rien de nouveau en France. Mgr Manning, en Angleterre, vient de publier une réponse complète au pamphlet incendiaire de Mr. Gladstone. Mr. de Bismark continue ses persécutions en Allemagne; les libéraux l'imitent en Suisse.

Les menaces de guerre entre la Turquie et nous ne savons quel autre pays n'aboutiront pas. L'Angleterre et la Russie se font les gros yeux à cause de leurs possessions asiatiques.

La Louisiane gémit toujours sous le despotisme radical des émissaires du Président Grant. Les démocrates gagnent partout du terrain. Un catholique, F. Kernan, vient d'être élu sénateur pour New-York.

CANADA—A Caraquette, Nouveau-Brunswick, la tyrannie protestante qui veut forcer les catholiques à payer pour des écoles *athées*, a enfin produit les résultats qu'on pouvait craindre. Après avoir souffert que leurs prêtres fussent emprisonnés, les biens de leur évêque confisqués et vendus, les catholiques ont malheureusement perdu patience, et à Caraquette, se sont insurgés dit-on contre l'autorité légale, quoique tyrannique et

injuste, de la majorité protestante. Il y a eu du sang versé. Plusieurs Acadiens sont maintenant en prison pour avoir pris part à cette émeute. On peut s'attendre à les voir punir avec une rigueur extrême. La population catholique, acadienne et irlandaise, est très-irritée: de fâcheuses complications sont à craindre, mais il y a lieu de penser que l'action des Acadiens a été dénaturée ou exagérée par la presse protestante.

Louis Riel, l'ex-président, a été déclaré *hors la loi*, par les autorités judiciaires de Manitoba. Le chef des Métis est maint nant un *proscrit*, ce qui n'est pas synonyme de coupable, tant s'en faut.

Le malheureux Lépine vient de voir sa sentence de mort échangée, par le Gouverneur Général, en commutation à la prison, pendant deux années, avec privation perpétuelle de tous ses droits de citoyen. Cette sentence a été approuvée par Lord Carnarvon ministre des colonies. Outre son caractère intrinsèque, cette mesure a cela de particulier qu'elle est censée être un *motu proprio* du Gouverneur. Les ministres fédéraux, Son Excellence l'affirme, n'y sont pour rien.

Un incendie. L'île de Beauport, pour les aliénés, est devenu la semaine dernière, la proie des flammes. De cette magnifique institution, il ne reste plus que le corps de bâtiment destiné aux hommes. C'est une perte immense.

Listes generales.

Rhetorique.....	Ste. Marie
Anglais.....	H. W. Mulvena
Belles-Lettres.....	N. Lebœuf.
Anglais.....	N. Lebœuf.
Versification.....	H. Brodeur.
Anglais.....	J. Girouard
Méthode.....	A. Fanteux
Anglais.....	V. Normandin.
Syntaxe.....	N. Valin.
Anglais.....	J. Daigneau.
Éléments, 1ère. div....	E. Mall-t.
.. 2d.....	D. Sénécal.

COLLEGIANA.

Vendredi, 22 — Grand émoi parmi les élèves: un bûcher vient d'être préparé sur le champ-de-Mars. Mr. G. accourt en toute hâte, croyant que Mr. **** va faire brûler en effigie le malheureux L... dont la tête lui a été réfu-

sée dans la dernière discussion.

Point du tout, dit un farceur, c'est le charcutier de la maison qui a transporté son abattoir au milieu de notre cour. Déjà bon nombre de larrous se promettent maintes collations aux saucissons lorsque Messire B— s'approchant du bûcher, répand un gallon d'huile de charbon sur la matière. Puis appliquant une allumette *malfaisante*, en un instant tout est enflammé. Mais débouchèrent alors de la salle de récréation deux gros gail-lards portant chacun un *Babcock* en bandouillère. Moins d'une minute leur suffit pour abattre le feu. Que firent-ils du surplus d'eau qui restait dans leur pompes?—Demandez à Mr. Garreau ou bien aux curieux qui voulurent le taquiner.

Nous savons bien que Mr. le Procureur n'avait pas l'intention d'avoir notre avis sur la valeur du *Babcock*, pour en faire l'achat; néanmoins qu'ils nous permette de lui dire que désormais nous dormirons moins inquiets, sachant que deux de ces machines seront tenues prêts à jouer à la première alarme.

JEUDI—28 Janv. La messe de communauté a été dite par Messire M. Martineau, ancien professeur de cette maison et chapelain des sœurs de Ste. Croix. Messire Martineau doit être entré chez les Jésuites le 29. Avant son départ il est allé dire adieu (en classe) à ses anciens élèves qui sont maintenant en philosophie.

Les M. M. des Bureaux des Examineurs ont commencé leurs visites semestrielles. Ils ont été bien accueillis partout, cependant il n'y a pas eu d'enthousiasme.

L'inventeur du nouveau gaz à éclairage, Mr. Ruthven est venu installer un appareil dans la cave de l'aile sud. Nous aurons, paraît-il, du nouveau gaz Dimanche prochain. En avant le progrès.

Le Vieux Janvier en fait des siennes depuis quelque temps — ce ne sont plus de légers fiocons qu'il secoue de son manteau mais bien des *pondreries* qu'il soulève pour encombrer notre glissoire.

Cependant malgré l'obstination du thermomètre, à rester en bas, et en dépit de toutes les bourrasques soulevées par les mauvais génies de la côte Perreault, les glisseurs valent comme supérieur à toutes autres le plaisir de la *traîne sauvage*.

Les dernières nouvelles ne sont pas favorables à la vieille *Confédération*: soit inexpérience des conducteurs, soit autre chose, elle n'est déjà plus capable de lutter contre le *Séneq Canada*.